

Informe de evaluación Trabajo Final de Grado

Facultad de Psicología

Noviembre 2025

Estudiante: Catalina Casas Castro

Título: *Entre el síntoma y el trastorno: una lectura psicoanalítica de los modos de concebir el malestar contemporáneo*

Tipo de trabajo: Monografía

Docente Tutora: Prof. Adj. Mag. Amparo Bazterrica

Docente Revisora: Prof. Adj. Mag. Paula Achard

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2025

1. Aspectos formales

Se trata de un trabajo muy bien escrito, con una redacción clara, cuidada y consistente. La presentación general es adecuada para un Trabajo Final de Grado, con un ordenamiento prolíjo y un estilo sostenido a lo largo de todo el documento.

Las fuentes bibliográficas son pertinentes, actualizadas y utilizadas de forma rigurosa. La estudiante articula adecuadamente autores clásicos y contemporáneos (entre ellos Freud, Lacan, Han, Bauman, Hornstein), lo que evidencia un trabajo de lectura exhaustivo y pertinente.

2. Articulación y desarrollo conceptual

El tema abordado —el desplazamiento del concepto de síntoma hacia el de trastorno mental y sus implicancias éticas, clínicas y subjetivas— es actual, relevante y complejo, y la estudiante lo desarrolla con gran claridad conceptual, apropiándose de marcos teóricos exigentes de forma seria y consistente.

El marco teórico es sólido y muy completo. La estudiante logra:

- Tomar perspectivas diversas dentro del campo psicoanalítico y articuladas con marcos diagnósticos contemporáneos.
- Integrar autores y conceptos complejos con solvencia, mostrando que estudió y entendió profundamente los núcleos problemáticos del tema.
- Establecer una línea argumental coherente entre los capítulos, manteniendo una gran claridad expositiva incluso al trabajar nociones de alta abstracción.

La monografía se distingue por una posición ética, reflexiva y fundamentada. Catalina no solo expone los desarrollos teóricos, sino que se cuestiona, problematiza y reflexiona, lo cual enriquece fuertemente el trabajo y evidencia una apropiación crítica de la temática.

3. Consideración final

El trabajo constituye una monografía muy buena, seria, consistente y coherente. Cataliza de manera madura la complejidad teórica del tema abordado y sostiene una perspectiva crítica y ética que es especialmente valorable en el contexto actual de discusión sobre la psicopatologización y los modos de abordar el malestar contemporáneo.

Por todo lo anterior, se sugiere la aceptación del trabajo para su instancia de lectura pública, dado que la estudiante demuestra ampliamente capacidad de articulación conceptual, comprensión profunda de los autores trabajados y una postura reflexiva propia.



Prof. Adj. Mag. Paula Achard
Docente Revisora